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édito

Un vent de changement a soufflé pour le Véross’info avec un nouveau comité qui œuvre depuis plusieurs mois sur une 
version revisitée de votre journal. Il a été pensé et mis en page pour mettre en lumière les personnes et les activités 
qui font vivre notre village. Je vous remercie, vous qui tenez ce journal dans vos mains, vous qui avez écrit un article, 
vous qui nous soutenez financièrement. Ce journal ne pourrait pas exister sans vous ! Cette période de fin d’année 
est propice pour faire le point sur l’année écoulée, ralentir et prendre du temps pour les gens qu’on aime. Certains 
souhaiteraient au contraire que ces semaines festives soient rapidement conjuguées au passé. Je souhaite à chacun 
d’entre-vous de trouver de quoi remplir votre cœur de lumière et votre esprit de nouveaux projets pour la nouvelle 
année. A la suite de l’Assemblée Générale qui a eu lieu le 23 septembre 2022, nous avons pris acte des démissions de 
Mireille Morisod et Edouard Holzer. Un énorme merci à eux pour l’excellent travail effectué dans leurs rôles respectifs 
de présidente et graphiste au sein du Véross’info !

Delphine Echenard
Présidente

Dans la vie, je mets un point d’honneur à faire sourire mes proches au moins une fois par jour, à 
mettre des chaussettes colorées, à me coucher heureuse et à répandre de l’amour et une pointe de 
bordélisme dans mon foyer. J’aime l’harmonie, les endives au jambon et les tubes des années 90 
sur lesquels je me trémousse sans aucune grâce à carnaval. Au Véross’Info, je suis celle qui arrive 
toujours un poil en retard et qui mange presque tous les chocolats. Parfois, il m’arrive aussi d’écrire 
un article ou deux, le plus souvent truffés de références hasardeuses ou de gags approximatifs. Car 
oui, j’essaie de mettre à profit mon talent pour écrire n’importe quoi et je n’aime pas spécialement 
me prendre au sérieux. Mais j’apprécie de donner du temps pour ma commune par le biais de ce 
journal, que j’ai intégré il y a bientôt 10 ans. Félicie Morisod, Rédactrice

Coacher mes 4 enfants, animer un groupe de lecture, présider le Véross’info, randonner ici 
ou ailleurs, boire du café italien et du vin blanc local, travailler dans un domaine passionnant, 
danser à perdre haleine lors des fêtes organisées dans le village… A travers ces activités, je me 
remplis constamment de l’énergie positive dont j’ai besoin pour avancer. Je suis fière d’être à la 
tête d’une merveilleuse équipe prête à vous informer et vous divertir plusieurs fois par année 
à travers le Véross’info.

Quel joli défi de me présenter en quelques mots. Avant tout, j’aime passer du temps avec ma 
famille. J’aime aussi lire, cuisiner, bricoler, bien manger, me balader dans la nature, chanter, papoter 
avec mes amis, pratiquer mon métier... et la liste est encore longue ! C’est vrai que par contre je 
n’aime pas traverser un champ de vache (j’ai trop peur), me baigner, courir, me fâcher et je déteste 
le réveil du lundi matin ! Je me réjouis de contribuer à l’élaboration des prochains numéros de ce 
journal. Laurence Darbellay, Secrétaire

J’ai emménagé il y a 10 ans à Vérossaz, village que je connaissais peu et qui m’offre une qualité de 
vie dont je ne voudrais plus me passer. Le Véross’info me donne la chance de faire de très belles 
rencontres avec les gens du village. Faisant également partie du comité de Véross’anime, j’ai la 
joie de contribuer à la vie festive du village. J’aime les petits bonheurs partagés en famille ou entre 
amis, les rayons du soleil, l’amertume du café, respirer pour de vrai, la musique qui m’entraîne. 
J’aimerais plus d’équité dans ce monde, plus de respect de la nature, plus d’heures dans mes 
journées, plus souvent respirer pour de vrai. Joëlle Wenger, Rédactrice

Ayant à cœur de participer à la vie de mon village natal, j’ai plaisir à mettre à disposition un peu de 
mon temps et de mon expérience de comptable au profit de notre journal. J’aime quand tout est 
bien rangé et organisé. Et oui, je suis un brin maniaque et quelque peu perfectionniste. Cela me 
permet d’avoir une certaine rigueur nécessaire pour choyer ma petite famille et accomplir mon 
travail comme il se doit. Mes petits bonheurs dans la vie... mon café du matin, passer du temps 
avec mes enfants, rigoler, refaire le monde avec mes amis autour d’un bon verre de rouge, porter 
des pulls rayés, mettre des Converse, me lâcher sur de la musique électro, croquer une p’tite raie 
de chocolat bien noir devant une série Netflix, jouer aux Lego, colorier des mandalas, me balader 
ici... et ailleurs. Rachel Dall’Agnolo, Caissière
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Chronique villageoise

Naissances

Bianca Fernandes Menezes   née le 30.06.2022 fille de Torres Menezes Pedro et
         De Sousa Fernandes Sonia

Charlotte Chevalley    née le 27.08.2022 fille de Chevalley Cédric et Giroud Léonie

Alice Biollay     née le 19.09.2022 fille Biollay Sébastien et Schiavo Rita

Mariages

Adèle Géraud et Yoann Crom   le 04.06.2022

Valérie Blom et David Favre   le 05.08.2022

Lauren Vouillamoz et Benoît Bellagamba  le 17.09.2022

Décès

Eric Etter     décédé le 06.09.2022 (né le 12.08.1973)

Marie-Aline Morisod    décédée le 29.10.2022 (née le 15.10.1937)

Toute l’équipe du journal présente ses sincères condoléances aux familles Etter et Morisod.

Nous présentons nos félicitations aux jeunes mariés et souhaitons la bienvenue à ces nouveaux bébés.

Nous publions les naissances, mariages et décès qui nous sont connus et respectons cependant l’anonymat s’il 
nous est demandé.
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Le nouveau réservoir d’Orsex

2022, année définitivement particulière. Elle marque un tournant au niveau du climat : c’est d’ores et déjà l’année 
la plus chaude jamais enregistrée en Suisse, en Europe et l’une des plus chaudes au niveau planétaire. Une situation 
qui n’était attendue qu’à partir du milieu du siècle dans les pires scénarios scientifiques de réchauffement climatique. 
C’est également l’année la plus sèche jamais observée localement en Suisse, après un hiver 2021-22 doux et très peu 
enneigé, alors même que nous pouvons encore nous considérer chanceux par rapport à nos voisins valdôtains, qui 
auront eu uniquement 2 chutes de neige le 8 décembre… et le 15 avril ! Enfin, c’est le bicentenaire de la belle commune 
de Vérossaz. Et quoi de plus symbolique que le renouvellement de l’infrastructure la plus vitale des véroffiards en cette 
année décidément spéciale : son réservoir d’eau potable ? 

Projet débuté en 2018, il aura fallu 5 ans pour mener à bien cet œuvre entre analyses, projet, démarches administratives, 
appels d’offres, chantier et maintenant mise en service. Cette dernière étape est finalement retardée par le bas niveau 
des sources dû à l’énième sécheresse de l’année 2022, rendant impossible la coupure d’eau momentanée nécessaire 
au raccordement du réservoir.

Déroulement du chantier

Les premiers coups de pioche ont été donnés au mois de septembre 2021 par l’entreprise Rithner SA, afin de préparer le 
terrassement devant accueillir le nouveau réservoir en vue de son intégration totale dans le terrain. Ce sont pas moins 
de 3’000 m3 de matériaux qui sont extraits : une moitié est évacuée en décharge, tandis que l’autre moitié est stockée 
autour du chantier et en bordure de route 200m à l’amont en vue du remblayage final de l’ouvrage. Ce terrassement 
est compliqué par 2 éléments majeurs : des venues d’eau importantes nécessitent une adaptation de la conception des 
parois clouées soutenant les murs de terre pour la sécurité de la suite du chantier en fouille, et un volume de rochers 
en fond de terrassement plus important que prévu (~500 m3) nécessitera l’utilisation de la dynamite pour mener à 
bien l’excavation. 

Le retard engendré par ces 2 imprévus aura un grand effet sur la suite de la construction. En effet, le planning initial 
consistait en la réalisation du bâtiment en béton pour novembre 2021, avant la neige, afin de pouvoir continuer le 
travail en intérieur à l’abri durant l’hiver. Il n’en sera rien : les maçons de l’entreprise Gasser SA, arrivant avec 3 semaines 
de retard du fait des difficultés d’excavation, auront le temps de réaliser uniquement les radiers et premiers niveaux de 
murs avant que l’hiver ne gèle définitivement le chantier pour 5 à 6 longs mois.

Afin de garantir la qualité du béton et pour optimiser les conditions de travail des ouvriers sur place, le chantier 
redémarrera fin avril 2022. S’ensuit la réalisation de la partie béton, le remblayage du réservoir, son raccordement 
au réseau, puis l’ensemble des travaux de second œuvre en intérieur : installations électriques, tuyauterie inox, 
serrurerie, appareillage hydraulique, portes de cuves étanches, installation de traitement de l’eau par UV, revêtement 
de sol, peinture, étanchéification des cuves, programmation de l’automation du réservoir, filtration de l’air des cuves, 
déshumidification de la salle des vannes.
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Ce sont tout autant d’intervenants à planifier et à gérer. Cette phase du chantier est la moins volumineuse, mais en 
même temps la plus complexe et délicate à mettre en œuvre. L’œil du public extérieur peut difficilement concevoir les 
difficultés quotidiennes bel et bien rencontrées ! 

Mais petit à petit, problèmes après problèmes, solutions après solutions, l’ouvrage final prend forme, et ce sont 5 
années d’effort et de pugnacité qui s’achèvent grâce à l’engagement sans faille de la centaine d’acteurs (au bas mot) 
impliquée de près ou de loin dans le projet, au service de l’ensemble des véroffiards. 

Conseiller communaux, autorités cantonales, entrepreneurs, ouvriers de la construction, ingénieurs, géomètres, 
électriciens, automaticiens, serruriers, pour ne citer qu’eux. Les quelques mois de retard pris en début de chantier ne 
sont finalement rien au regard de la qualité du travail accompli par tous ces intervenants sur le terrain pour un ouvrage 
qui, sauf catastrophe, subviendra au besoin le plus primaire de nos futurs enfants, petits-enfants voire même arrière- 
petits-enfants, et qui nous survivra tous. 

Philippe George-Molland
Ingénieur de projet
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Du côté de la commune

Que de changements… 
sous la coupole fédérale
au bâtiment communal
à la table du conseil communal  (tracez ce qui ne convient pas). 

Après l’arrivée de Mme Gabrielle Rey Vigolo en janvier dernier, c’est au tour d’une nouvelle femme – (certains diront: 
« encore ! » et d’autres diront « enfin ! ») - de rejoindre le cercle restreint des édiles communaux. Depuis novembre, 
Mme Fabienne Robert-Nicoud a repris les rênes des dicastères de la sécurité et des travaux publics. Si elle n’a pas 
reçu de pelle à cette occasion, gageons qu’elle a ressenti l’appel de la politique pour s’engager dès son arrivée pour 
notre beau village. Dès lors, souhaitons plein succès à nos conseillères et espérons qu’elles s’épanouiront dans ce rôle 
politique. Longue vie à ces nouvelles élues et surtout, vive la démocratie !

..................................................

Lorsque je suis devenue conseillère en 2018, j’ai mis du cœur et beaucoup d’énergie pour honorer mes fonctions et 
pérenniser le magnifique cadre de vie que l’on possède. J’ai eu énormément de plaisir à discuter avec les citoyens, à 
entendre leurs revendications et essayer de trouver des solutions. J’ai eu énormément de plaisir à imaginer un avenir 
pour notre commune et pour être fière de ce que l’on transmettra à nos enfants.

Mais j’ai eu aussi mon lot de déconvenues. Parfois, la bureaucratie l’emporte sur le bon sens. Parfois, on recule au lieu 
d’avancer. Parfois, on ne se pose pas les bonnes questions. Parfois, on fait quand même de la politique. 

En 2020, j’ai été honorée de votre confiance en étant élue au conseil municipal et au poste de vice-présidente, 
mandat que j’ai accepté avec motivation et j’espère, humilité. En 2022, la situation n’est plus la même. Des contraintes 
professionnelles lourdes et intenses liées à des difficultés personnelles m’imposent un choix. Et si une pénurie d’énergie 
est ressentie au niveau européen, elle est déjà bien amorcée à titre personnel. Il est donc grand temps que j’applique 
les principes d’économie : j’éteins la lampe qui consomme beaucoup, mais qui n’éclaire plus suffisamment. 

Ce choix a été mûrement réfléchi et même si la décision a été difficile, elle est nécessaire. Bien sûr, il y aura des regrets 
et quelques pincements au cœur. On ne quitte pas un poste comme celui-là sans se soucier de la transition, qu’elle soit 
énergétique ou non. Elle est désormais bien engagée et m’emmène l’espoir qu’on puisse un jour se passer d’énergie 
fossile. 

Je vous souhaite à toutes et tous un avenir lumineux, ainsi qu’un bel hiver. Que l’année à venir vous apporte santé, joie 
et bonheur.

Félicie Morisod

Arrivée à Vérossaz un peu par hasard, j’ai tout de suite eu le coup de cœur 
pour ce village. L’accueil et la solidarité de ses habitants m’ont encore fait 
davantage apprécier d’y vivre. Je partage ma vie professionnelle entre le 
métier d’analyste informatique et celui de guérisseuse. Depuis mon arrivée, 
j’ai toujours eu l’envie d’amener ma contribution à la vie de la commune et 
lorsque cette opportunité s’est présentée je n’ai pas hésité une seconde. Je me 
réjouis de reprendre les tâches de Félicie Morisod, que je remercie au passage 
pour sa sympathique collaboration, et j’espère relever le défi dans la confiance 
des habitants de Vérossaz.

Fabienne Robert-Nicoud



Notre conseil municipal

Muriel Favre (Présidente)
Administration générale - Finances et impôts - Personnel - Bâtiments
Catherine Buchet Bulliard (Vice-présidente)
Services industriels - Torrents - Traitement des déchets
Gabrielle Rey
Enseignement & formation - Commission scolaire - CO - Apprentis - Santé - Prévoyance sociale - Culture - Loisirs - 
Culte - Tourisme - Sport - Cimetière
Fabienne Robert-Nicoud
Sécurité publique - Police du feu - Police - Protection civile - Salubrité - Travaux publics - Trafic - Routes
Florian Monnay
Construction - Aménagement du territoire - Économie publique - Agriculture - Sylviculture - Bourgeoisie - Alpages 
- Forêts - Locatif
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Les lectures coups de coeur

« Les contes sont au monde parce qu’ils sont nécessaires,
comme l’air, comme la lumière du jour, comme les arbres »

                                                                    Henri Gougaud

Toile de dragon             
Muriel  Zürcher – Qu Lan

La rumeur court de village en village, escalade les collines, franchit les rivières: Thong-Li, le 
fils du pêcheur, peint des dragons sur des toiles d’araignée ! Des dragons aux écailles d’or, si 
beaux et si lumineux qu’on dirait qu’ils vont s’envoler ...

Akli Prince du désert      
Carl Norac – Anne-Catherine De Boel

« Mère, je ne suis plus un petit garçon, dit Akli. Je veux aller chercher mon épée chez mon 
oncle, à la ville. » « Tu es trop jeune, Akli. Pour aller à la ville, tu dois traverser le désert. Et tu 
y rencontrerais les Kel Essuf, ces génies méchants et grands comme des monstres. »
Mais Akli n’a pas peur ...

Contes du grand Nord  
Diane et Nicolas Vanier – Sylvain Bourrières

Depuis toujours le grand Nord a fasciné les hommes. L’évocation de son seul nom est promesse 
de terres vierges et sans limites, de richesses, de mystères et de fabuleuses péripéties. La 
banquise, les plaines blanches, la piste des premiers trappeurs et des pionniers, Laura la 
petite chamane inuite, la célèbre course de traîneaux L’Iditarod,...
Une découverte passionnante du grand Nord en onze récits.

Avec un grand plaisir, je vous accueille au point-lecture !  

                                                           Fabienne Monnay Daves

Trois magnifiques albums pour partir vers d’extraordinaires aventures. Un voyage à partager en famille ou à découvrir 
rien que pour soi. Petit ou grand, grand ou petit, il n’est jamais trop tard pour rêver ! TOUT est possible !

« On ne fait pas un voyage.
C’est le voyage qui vous fait...
ou vous défait. »

Nicolas Vanier
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Vous avez peut-être vu passer cette invitation au voyage? Depuis 
septembre, notre trio organise chaque premier mardi du mois 
une soirée dont les thèmes centraux sont les mots. Les trois 
premiers rendez-vous ont été un vrai succès. On raconte même 
que des gens de la plaine se sont déplacés! Et pour couronner 
le tout, ces soirées ont eu lieu au Cardelet grâce à la générosité 
de Christine Aymon.

   Le concept n’est pas sorcier:
   Participez quand vous le voulez.
   Tout est gratuit.
   Si vous désirez soutenir le Cardelet, amenez quelques bûches pour le feu.
   Venez juste écouter.
   Venez partager vos lectures en cours ou celles que vous avez aimées.
   Venez piquer des livres dans notre valise voyageuse.

Ces trois premières rencontres ont été rythmées par la présentation de livres, l’écoute de contes, des lectures d’extraits 
et des moments conviviaux autour de thés et de pâtisseries. Il est déjà l’heure d’une petite pause hivernale histoire de 
faire le bilan, de reprendre notre souffle et surtout de mettre à plat nos nombreuses idées pour la suite. Dès l’année 
prochaine, Le Voyage entre les lignes recommence avec des propositions de rencontres variées et originales. Et qui sait, 
irons-nous peut-être une fois en plaine!

Sandrine, Delphine et Laure

voyage
entre les

lignes

nouveau rendez-vous
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Interviewée dans le journal précédent, Vanessa Rigo a souhaité passer le témoin à Mélanie Cettou qui a gentiment 
accepté d’être le visage de Vérossaz pour ce numéro. À la fin de l’interview, Mélanie pourra, elle aussi, proposer un(e) 
autre villageois(e) qu’elle souhaiterait voir interviewé(e) dans le prochain journal. 

Bonjour Mélanie, pourriez-vous vous présenter en quelques 
mots ? 
J’ai grandi à Muraz, avec mes parents, ma grande sœur et 
mon petit frère. J’y ai fait toutes mes classes jusqu’au cycle 
d’orientation, où j’y ai terminé ma scolarité obligatoire.  À la 
fin du cycle, je n’avais pas d’idée précise sur mon orientation 
professionnelle. J’ai finalement suivi mes copines à l’école de 
commerce de Monthey, même si au fond de moi je savais que 
le domaine commercial m’intéressait peu. J’ai trouvé que c’était 
une chouette école malgré tout.

Avec le recul, je me dis qu’une bonne raison m’a amenée dans 
cette école : c’est la rencontre avec Romain, mon mari. Nous 
nous sommes connus durant notre deuxième année. 

J’ai ensuite poursuivi avec la maturité professionnelle 
commerciale en entreprise. J’étais déjà attirée par le milieu social, 
j’ai donc postulé dans différentes entreprises dans ce domaine 
et j’ai été acceptée au secrétariat du SCJ (Service Cantonal de la 
Jeunesse). J’y ai fait mon travail de maturité sur la prévention 
chez les enfants en âge préscolaire. J’ai choisi ce thème car 
j’avais déjà en tête de m’orienter vers l’enseignement. J’ai donc 
enchaîné avec un an de passerelle à Monthey pour ensuite 
entrer à la HEP (Haute Ecole Pédagogique) de St-Maurice. 

À la fin de ma formation, les places de travail à 100% dans la région étaient rares, mais il y avait plus de débouchés dans 
le Canton de Fribourg. C’est pour cette raison que je me suis retrouvée dans la petite commune de St-Martin, située sur 
une charmante petite colline. C’était une super expérience ! L’école était toute petite, j’avais en tout 10 élèves entre la 
1H et 2H. L’école était dynamique, elle permettait de développer beaucoup de projets et j’ai beaucoup apprécié mes 
collègues. A cette époque, je vivais avec Romain à Monthey. Je faisais donc les trajets tous les jours. J’ai vu passer un 
poste à 100% en 1H-2H à Massongex et j’ai décidé de postuler. J’ai eu la chance d’y être engagée, ce qui me permettait 
de me rapprocher de la maison. 

Notre premier enfant, Tom, est né en décembre 2013. Après mon congé maternité, j’ai repris à mi-temps pour profiter 
de ma nouvelle vie de famille. Mia est venue agrandir notre famille en juin 2017. Depuis, j’enseigne toujours dans une 
classe de 1H-2H à Massongex. J’aime toujours autant mon travail : la curiosité, la spontanéité des enfants de cet âge-là 
est extraordinaire. Les aider à grandir par le jeu et au contact de leurs pairs est un défi que j’aime relever chaque année. 
Leurs sourires est mon plus joli cadeau.  

Vous avez toujours vécu en plaine, qu’est-ce qui vous a attiré à Vérossaz ? 
Nous souhaitions habiter en altitude, nous recherchions l’air de la montagne. Je ne connaissais pas du tout Vérossaz 
et c’est par le biais de mon beau-papa que nous avons été amenés à y visiter un terrain. Il nous a tout de suite plu. 
Nous avons ensuite emménagé dans notre maison en février 2016. Maintenant que nous avons pris nos marques, je 
ne quitterais le village pour rien au monde. C’est un village incroyable, dans la nature avec une vue à couper le souffle. 
Romain et moi avons l’impression de retrouver l’esprit de village que nous connaissions quand nous étions enfants. Les 
gens sont géniaux. On s’est vraiment bien acclimatés. 

Un visage de véross’
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A côté de votre métier, avez-vous d’autres passions ? 
J’ai commencé le basket à Monthey à l’âge de 17 ans en promotion féminine. J’ai continué dans une équipe de 
Troistorrents pour finalement jouer au BBC Agaune à St-Maurice. J’aimais beaucoup jouer et j’ai surtout apprécié le 
contact avec mes coéquipières, mais suite à plusieurs entorses des chevilles, j’ai décidé d’arrêter ce sport en 2011. 
Depuis mars 2022, l’équipe des « Mamagaunes » (les mamans de petits basketteurs du BBC Agaune) a recruté des 
joueuses. Je m’y suis donc remise ! On joue au basket uniquement pour s’amuser et cela m’a donné l’occasion d’y 
retrouver d’anciennes copines de basket.

J’adore aussi être au contact de la nature. J’ai pratiqué la course à pied pendant longtemps, et je fais du ski de randonnée 
de temps en temps, mais je suis encore novice. Ces dernières années je n’y suis allée que 2 ou 3 fois par an. Je me 
réjouis d’avoir plus de temps pour faire davantage de sorties. Sinon, comme mon papa avant moi, j’aime beaucoup la 
photo. Pour mes 30 ans, j’ai reçu un super appareil photo. J’adore prendre des portraits, de préférence dans la nature. 
Un jour peut-être, je complèterai mon temps de travail avec ce passe-temps. Dans un contexte plus artistique, j’ai 
toujours bien aimé dessiner, même si je prends peu le temps de m’adonner à cette occupation. Un de mes rêves serait 
de m’associer avec quelqu’un pour illustrer un livre, si l’occasion se présente! Je craque d’ailleurs sur les albums pour 
enfants. J’aime les différents graphismes et certains livres sont tellement poétiques ! 

Le choix de votre voie professionnelle n’a pas été tout de suite une évidence, mais il semblerait que finalement, 
travailler avec les enfants soit une vocation ! 
Oui, j’ai toujours adoré les enfants. Adolescente, j’adorais m’occuper de mes petits cousins. 
Ensuite, vers mes 15 ans, j’ai suivi la formation Jeunesse et Sport pour obtenir le brevet de monitrice de gymnastique. 
Jusqu’à mon entrée en secondaire, j’ai été aide-monitrice pour la société de gym « Les Colombes » à Collombey-
Muraz, où j’avais moi-même été gymnaste durant mon enfance. En 2012, j’ai repris le groupe de gym enfantine de 
Collombey-Muraz, il y avait plus de quarante enfants ! À la naissance de Mia, en juin 2017, j’ai arrêté le monitorat. Je 
ne m’en suis pas éloignée trop longtemps car depuis 2019, avec Sophie Saillen, nous sommes responsables du cours 
de gym parents-enfants à Vérossaz pour la société de gym « L’Eglantine ». Depuis septembre 2022, nous avons repris 
également le groupe de gym enfantine. Avec Sophie, mon acolyte de gym, nous avons aussi donné un petit coup de 
main pour l’éveil à la foi pendant 2 ans.  

Si vous deviez sélectionner un seul coup de cœur à Vérossaz, lequel choisiriez-vous ? 
Je choisirais les gens, par leur côté serviable et leur gentillesse.

Pour terminer, qui proposez-vous pour le prochain numéro du Véross’info ? 
J’aimerais passer le relai à Sophie Saillen. 

Un grand merci à Mélanie pour le temps accordé à l’inteview ! Nous lui souhaitons de continuer à s’épanouir dans 
son métier qui lui va si bien et de réaliser prochainement ses jolis projets artistiques.

Joëlle Wenger
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Véroff i’art 

De très belles rencontres et partages ont eu lieu ce week-end du 22 et 23 octobre lors de la 15ème édition du Véroffi’art. 
Cette météo d’été indien, quelque peu venteuse, a laissé l’opportunité aux visiteurs de venir découvrir la vingtaine 
d’artisans présents, dans un joli tableau automnal du village. Un énorme merci à tous ceux, qui, de près ou de loin, ont 
permis de mettre sur pied cette exposition ! Nous nous réjouissons d’ores et déjà de la prochaine édition qui aura lieu 
en 2024 !

Laurance Trachsel 
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Les joyeux forestiers
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Les recettes d’andréanne

Boulettes de viande à l’italienne
450 g de tomates concassées - 1 œuf - 4 gousses d’ail - 1 oignon - 20 g de chapelure - 20 g de parmesan -
2 càs de persil - 2 càs d’origan séché -  1 càs de pesto basilic - sel - poivre - 450 g de bœuf haché

Sauce tomate

Hachez les gousses d’ail et faites-les revenir dans l’huile d’olive avec la moitié 
de l’oignon haché. Ajoutez les tomates concassées, l’origan le pesto. Salez et 
poivrez. Ajoutez 1 verre d’eau. Couvrez et laissez mijoter.

Boulettes de viande (polpette)

Battez l’œuf entier dans un saladier, ajoutez la viande hachée, 2 gousses d’ail 
hachées, le parmesan. Le persil et la chapelure, salez, poivrez.  Formez des 
petites boulettes de la taille d’une boule de golf et les rouler dans un peu de 
farine.

Dans une poêle chauffez de l’huile d’olive puis  faites dorer les boulettes de 
toutes parts et les ajouter dans la sauce tomate. Laissez mijoter pendant 
environ 10 à 15 min. Parsemez de basilic  frais.
Servir avec des spaghettis.
 

Galette à la crème
250 g de pâte feuilletée - 80 g de farine - 100 g de sucre - 2 dl de crème - 
flocons de beurre

Garnir une plaque à gâteu ronde ,  formez le bord, piquez le fond avec une 
fourchette. Mélangez le sucre et la farine et répartir sur le fond. Ajoutez la 
crème et parsemez de flocons de beurre et mettre dans  bas du four bien 
chaud et cuire 20 à 30 min. Laissez refroidir sur une grille.
 
Bon appétit!

Adréanne Deladoey
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Avenir, à venir

Dans le monde d’aujourd’hui, l’Évangile a quelque chose à nous dire. Cette bonne nouvelle nous invite à faire des pas 
décisifs :

- Se décentrer, sortir de soi, de ses préoccupations, voire de ses projets. 
- Rencontrer l’autre, lui offrir son écoute et son soutien. 
- Se reconnaître enfants d’un.e même maman-papa que l’on appelle Dieu. 
- Et devenir plus profondément libre et soi-même, enraciné dans l’Amour.

Avec les autres paroisses du Secteur de St-Maurice, nous avons engagé une réflexion pour que cette joie et cette foi 
puissent se partager. Voici quelques initiatives à venir.

Weeks-ends Ensemble en secteur

Nous avons besoin de rencontres festives ne se limitant pas à la seule célébration dominicale. D’une certaine ampleur, 
ces 4 weeks-ends ENSEMBLE sont organisés en secteur et se déroulent autour des grandes églises de plaine (St-Maurice 
et Vernayaz). Les 29-30 octobre, la fête des peuples a mis en avant l’unité de nos communautés, au-delà des diversités 
culturelles. Au terme d’une célébration en plusieurs langues ont été partagés des plats venus des quatre coins du 
monde. 

La fête d’entrée en Avent s’est tenue le dernier week-end de novembre. Une attention a été portée aux enfants pour 
qui les anniversaires ont de l’importance. Clown Gabidou et bricolage d’un calendrier de l’Avent étaient au programme 
pour préparer l’anniversaire de notre ami intime, Jésus. Joyeux Noël à tous !

Le week-end ensemble du 3-4 février 2023 sera la fête du baptême. Souvenir de notre baptême et de celui du Christ. 
Être baptisé nous engage ; ce sera l’occasion d’entendre des témoignages en direct ou au travers d’un film. Celui du 
22-23 avril fera la part belle au chant, à la louange et à tous les « merci » que nos cœurs souhaitent exprimer. Nous 
sommes tous invités à participer au moment du week-end qui nous convient. Chacun prendra son pique-nique ; apéro 
et café seront offerts. Les gâteaux à partager sont les bienvenus. 

Pour les familles à Vérossaz

Ces initiatives nous encouragent à relancer les célébrations familiales à Vérossaz. Les prochaines auront lieu à 10h00 
(accueil dès 9h45) à l’église :
- Dimanche 8 janvier 
- Dimanche 5 mars 
- Dimanche 11 juin

Et pour les plus petits (0-7 ans), les rencontre d’éveil à la Foi se poursuivent : 

- Samedi 25 mars à 10h00 à l’église
- Samedi 3 juin à 10h00 (lieu à préciser)

A noter encore : 

- Souper tartine : dimanche 2 avril (horaire sur flyer de Pâques)
- Après-midi clôture catéchèse en secteur (jeux au couvert de Collonges et célébration en plein air): samedi 17 juin     
  15h00-19h00

Au plaisir de vous rencontrer à l’occasion d’un de ces événements.

Le Conseil de communauté de Vérossaz

Notre paroisse
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Proposition Sonnerie de cloches

Le Conseil de gestion de la paroisse a discuté d’éventuelles modifications de la sonnerie des cloches de l’église. 

Afin de s’adapter à nos vies actuelles, il envisage : 

- Déplacer l’Angélus du matin de 6h à 7h
- Enlever la 2e sonnerie de l’heure
- Diminuer la sonnerie (les décibels) la nuit

Le président du conseil reçoit volontiers les avis de la population concernant ces changements en vue de finaliser 
la décision.

Martin Aerni – 079 363 89 92 – aernimartin@hotmail.com 
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25 ans de mesures météo

Les premières mesures sur les hauts de La Doey datent de 1997. Un thermomètre avec une fonction maximum et 
minimum étalonné et un pluviomètre manuel furent les premiers instruments utilisés jusqu’en 2002 et les valeurs 
transcrites sur Excel pour les graphiques. C’est en janvier 2003, après avoir acquis une station météo professionnelle 
automatique installée au plus près des normes de l’Office Mondial de Météorologie concernant les hauteurs, les 
distances de dégagement, etc.. que les mesures d’humidité, de vitesse du vent, de pression atmosphérique ont 
complété celles de températures et de précipitations. Dans le même laps de temps, le site de www.verossazmeteo.
ch  situé à 915m était né et opérationnel avec transmission automatique des mesures dans une application (logiciel). 
Au fil du temps, des mises à jour manuelles telles que des commentaires, des statistiques explicatives, des mesures 
d’enneigement, d’une galerie photos ainsi que deux caméras installées par Gregory Morisod (Infotek.ch) déjà impliqué 
depuis quelques années sont venues étoffer le site.

Ce système reçoit les informations chaque minute, 1440 valeurs quotidiennes, 43920/mois et 525600/année. Pour 
chaque période les moyennes sont calculées automatiquement et archivées. Les images des caméras sont actualisées 
chaque 5 secondes.

Quels sont les événements marquants durant ces 25ans d’enregistrements à cette station ?

Le 26 décembre 1999, la tempête Lothar a balayé la Suisse. Notre région fût touchée par des vents soufflant à 130-
160km/h occasionnant des dégâts aux maisons, (toitures et autres) ainsi qu’aux forêts, heureusement sans faire de 
victimes dans notre commune. Plus près de nous, le 28 février 2010, une nouvelle tempête baptisée Xynthia, soufflant 
à cette station au maximum de 125km/h à 3h43 du matin, dévastant la forêt située en aval de la route qui va de La 
Doey au stade de Chétillon occasionnant de nombreux dégâts sur des maisons et des arbres situés sur la commune, 
sans faire de victimes.

Records enregistrés depuis 2003

Température maximale 34.2°C le 07 juillet 2015

Précipitations maximales sur 24h  

Précipitations maximales sur 1h                           

Moyenne annuelle des précipitations                                                              

Cumul maximal                                                                                         

Cumul minimal                                                                                                

Vitesse du vent maximal avec rafales                                      

Cumul neige sur une année                                 

minimale -17.4°C le 05 février 2012

69.1mm/m2 entre le 04 et le 05 août 2016

41.5mm/m2 entre 18h41 et 19h41 le 06 août 2018

1250mm

1640mm en 2001

997mm en 2003 et en 2005

125.1km/h le 28 février 2010 à 03h43

3m09 en 2021 (moyenne annuelle depuis 2003 = 2m23)
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Pourquoi les prévisions n’ont jamais été faites sur ce site ?

Les météorologues prévisionnistes professionnels ont une quantité d’outils impressionnante à leur disposition et 
pourtant la difficulté de prévoir est souvent omniprésente à 4-5 jours. Le nombre de modèles disponibles en temps 
réel s’affinent en continu et ce qui était prévu 4-5 jours auparavant est souvent dépassé. A titre d’exemple les orages. 
Les radars suivent les cellules orageuses pratiquement en temps réel. Exemple : une grosse cellule, en fonction de son 
déplacement devrait arriver sur Vérossaz. Au dernier moment elle est déviée de sa trajectoire et passe à côté ou elle 
se partage en deux pour diverses raisons et le cumul annoncé est totalement annulé ou partiellement réduit. Il y a des 
situations plus simples comme un front froid actif poussé par des forts vents faisant chuter rapidement la pression 
atmosphérique. Avant que cette perturbation parvienne jusque dans notre région il est facile de cliquer sur le radar 
des précipitations mis à disposition sur divers sites tels que Météosuisse ou Météonews et suivre leur cheminement 
quasi en temps réel. Le front froid annoncé débute par un fort vent, voire tempétueux, suivi de plus ou moins fortes 
précipitations, une chute nette de la température et une remontée rapide de la pression atmosphérique. Raisons pour 
lesquelles il est plus facile de cliquer sur les liens figurant sur ce site.

René Rappaz

Djète à Debon
5 octobre 2022, 11h34
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Les pages du ski club

Octobre, la nouvelle saison du SC Cime de l’Est classée 34e…

Bien évidemment ces paroles ont été empruntées à notre cher Francis Cabrel pour illustrer notre nouvelle saison qui 
a débuté en octobre dernier. 

Le 2 octobre, nos OJ (Organisation Jeunesse) ont fait craquer les branches sur le parcours du 3e Défi du cervelas. Relier 
Chindonne à la Croix de Valerette soit 2 km et 455 mètres de dénivelé, c’est ce que les 33 participants se sont donnés 
comme défi. 

Attention tout de même aux feuilles partout couchées sur les cailloux pour arriver sans encombre au sommet. Ensuite, 
les cervelas et des marshmallows grillés au feu de bois, octobre tiendra sa revanche et nos petites têtes blondes aussi.

Chapeau aux vainqueurs du jour !
Yanis Dumaz en 20 minutes, Hugo Mottiez en 21’52’’, Antoine Maccagnan en 22’09’’, Kevan Gay en 22’17’’ et Arthur 
Jaton en 24’15’’. Chez les filles, Lorine Gay n’a également fait qu’une bouchée de ce parcours pour arriver première en 
26`05’’. Lui succèdent Bérénice Fellay en 35’17’’, Alyssa Bressoud en 36’23’’, Joeline Neau en 38’16’’ et Laura et Sara 
Dall’agnolo en 39’40’’.

Cette année, le Défi du cervelas a pris une autre dimension avec le double de participants  par rapport à l’édition 
précédente grâce notamment à la participation de membres du ski-club Bex et du ski-club Salentin.

« Le vent fera craquer les branches
La brume viendra dans sa robe blanche

Y’aura des feuilles partout
Couchées sur les cailloux 

Octobre tiendra sa revanche »

Antoine Maccagnan 3e, Yanis 
Dumaz 1er , Hugo Mottiez 2e

Prêts pour enregistrer les 
premiers arrivés
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Le 15 octobre dernier, nos OJ partaient dans un tout autre environnement, au Jumpland et Laserland situés à Aigle. 

Le Jumpland est le plus grand parc trampoline de Suisse. Plusieurs activités sportives sont proposées dans une surface 
de plus de 1’200 m2 :

Le Park
Pour tester les aptitudes aux sauts. Jump et encore 
Jump !

Fosse AIRBAG
Pour faire le grand saut dans une fosse AIRBAG !

Parcours Trampo
Pour se lancer un défi sur un parcours d’obstacles

La Balle au Prisonnier
Pour jouer à la balle sur des trampolines géants

Battle zone
Pour faire tomber son adversaire à l’aide d’un plot en 
mousse géant.

Panier de Basket
Pour dunker comme une star du basket.

Slack line
Pour tester son équilibre en marchant sur une corde au-
dessus d’une fosse en mousse.

Trampos murs
Pour les plus expérimentés, freestyles avec des 
trampolines sur les murs 

Octobre a laissé sa place aux activités des mois suivants qui nous amèneront au camp OJ du 27 au 30 décembre prochain. 
Nous nous réjouissons de reprendre cette activité traditionnelle du SC Cime de l’Est après 2 ans d’interruption. Toute 
l’équipe est prête pour cette 34e saison avec plein de surprises au programme. N’hésitez pas à en parler autour de vous, 
le club est ouvert à toutes et tous, jeunes et moins jeunes, avec de nombreuses activités comme le ski, snowboard, 
randonnées, etc. Rendez-vous sur www.sc-cime-est.ch et à bientôt pour de bons moments ensemble.

Joël Mottiez
Président
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Le Trail des Dents du Midi c’est pour beaucoup la plus ancienne course de montagne en Europe, un parcours exigeant 
de 57km pour 3700m de dénivelé. Pour moi c’était un rêve d’enfant : parcourir ces magnifiques paysages et réussir à 
faire le tour de ce massif où j’avais passé les plus beaux moments de mon enfance. 

Secrètement j’ai nourri cet objectif au fil des années et c’est en 2014 que je me fixe ce pari, courir un jour ce parcours 
mythique. Au cours des années suivantes je participe à de nombreuses courses en augmentant les distances et les 
dénivelés. Des centaines de kilomètres parcourus en entraînements, de nombreuses paires de baskets usées, quelques 
courbatures et de nombreux week-ends consacrés à courir dans les montagnes pour enchaîner les dénivelés. 

En 2017 je participe à la première édition de la course Vérossaz-Champéry du Trail des Dents du Midi. Une course de 
32km pour 2100m de dénivelé positif qui part du village de Vérossaz pour rejoindre Champéry. Un parcours varié et 
exigeant avec la célèbre montée du col du Jorat et ses 1000m de dénivelé sur 5km avant d’arriver à Salanfe. Tout au 
long de la course, l’ambiance change avec une partie beaucoup plus montagne à partir de Salanfe. La dernière montée 
est belle, technique juste ce qu’il faut avec un passage lunaire comme cerise sur le gâteau. D’abord facile et agréable, 
la descente qui suit devient rapidement plus technique et irrégulière une fois engagés dans le vallon de Susanfe. Une 
fois le Pas d’Encel tant redouté passé, reste une longue descente pour rejoindre le village de Champéry pour passer la 
ligne d’arrivée. 

Forte de cette magnifique expérience je décide de m’inscrire l’année suivante à la course originale, le Tour des Dents 
du Midi. Ma motivation est telle que j’ai mon dossard dès l’ouverture des inscriptions en décembre déjà. Mon plan 
d’entraînement pour l’année est prêt. Un ami m’accompagne dans cette aventure et nous planifions nos entraînements 
et courses de préparation. 

Arrive enfin le jour tant attendu. Les cloches sonnent dans le village de Champéry pour marquer le départ de la course 
à 6h du matin. Nos lampes frontales sont allumées, un dernier contrôle de notre matériel effectué et nous rejoignons la 
ligne de départ, l’estomac un peu noué. Le départ est donné et la course commence. Nous oublions tout de suite notre 
petit stress du départ pour apprécier le parcours et le jour qui se lève. La première partie du parcours est roulante, il 
faut faire attention à ne pas vouloir aller trop vite pour garder de l’énergie pour la suite de la course. Tout au long du 
chemin nous sommes encouragés par de nombreuses personnes qui nous donnent une très belle énergie. Après une 
longue descente depuis Chindonne nous rejoignons Vérossaz et la suite du parcours que je connais déjà de l’année 
précédente. 

Chaque pas me rapproche de mon objectif et je passe la ligne d’arrivée, le sourire aux lèvres, une petite larme au 
coin des yeux. Ma première pensée est pour ma maman, décédée quelques mois plus tôt, celle qui m’a transmis cet 
amour pour la montagne et pour les Dents du Midi. Et comme nos étoiles ne sont jamais très loin, je porte ce jour-là 
un dossard du chiffre de son année.  

Une traileuse

le trail des dents du midi

Envie de participer à l’édition 2023 de l’intérieur ou de l’extérieur ?
Vendredi 15 et samedi 16 septembre 2023
Ouverture des inscriptions : date à venir
Plus d’informations sur : https://ddmtrail.ch
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l’ALTITRAIL DE CHALIN   

Une 15ème édition de tous les SUPERLATIFS 

... un ALTITRAIL de Chalin 2022 anniversaire encore exceptionnel, 
mais qui nous aura fait passer par tous les états d’âme les 
jours précédents avec des conditions météos changeantes, 
incertaines, des précipitations abondantes, de la neige, de la 
pluie et des vents tempétueux sur les Crêtes... et ceci jusqu’au 
petit matin de la journée. 
L’ouverture météo attendue du dimanche matin 2 octobre aura 
donné des images et des émotions incroyables sur ces crêtes 
et arêtes aux 103 sportifs(ves) et aux 33 enfants du défi du 
Cervelas, ainsi qu’aux 50 bénévoles de notre 15ème journée 
sportive.

Cette journée hors du commun est née en 2007 sur l’initiative 
de Stéphane et Jean-Pierre. Elle est organisée en toute simplicité 
et passion avec l’esprit de faire découvrir notre montagne, 
notre sport tout en partageant avec les participants(es) ce 
défi exigeant de relier Massongex 400m au refuge de Chalin à 
2’595m. Elle permet également de faire vivre la course de ski 
alpinisme Valerette Altiski du SC Cime de l’Est au-delà de la 
course de janvier organisée chaque 2 ans. 

MERCI à mes amis du team Valerette Altiski d’y avoir cru et d’avoir tout mis en oeuvre pour la préparation et le balisage. 
Merci aussi pour les partages intenses vécus là-haut pendant 2 jours et avoir permis d’offrir cette magnifique journée 
sportive. 

Merci aux bénévoles pour la confiance, l’accueil et la bonne humeur. Une équipe de bénévoles de nos villages de 
Vérossaz et Massongex toujours fantastique et remerciée en juin dernier lors de la soirée des 25 ans de Valerette Altiski. 

A bientôt sur la Pointe de Valerette et Bonnes Fêtes de fin d’année à tous
Jean-Pierre Sierro

CO Valerette Altiski

Traceurs

Crête du Dardeu
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Toutes les photos sur www.valerettealtiski.ch

Bénévoles sur Chalin

Christine et Anne

Bénévoles et participants

Pierre Mettan le plus rapide

Ravitaillement
au chalet Quartéry

Porteurs d’eau

Merci aux bénévoles

Bienvenue à Chalin
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Le 31 octobre, fantômes, sorciers, spectres, lutins et autres gentils monstres ont arpenté les rues du village armés de 
leur courage et de leurs besaces en quête de friandises et de frissons. Ce sont près de 90 enfants qui ont participé au 
sentier des sorcières. Ils se sont rendus auprès de la quinzaine de maisons qui se sont inscrites à cette manifestation, 
rivalisant de créativité, afin d’offrir un décor digne des plus beaux films d’horreur.  

La soirée s’est ensuite poursuivie à la salle de gymnastique où chacun a pu se sustenter tout en restant dans le thème. 
Au menu : soupe à la courge moisie, hot-dogs maléfiques ou encore gâteaux des enfers! 

Un parcours dans le noir a été aménagé à l’intérieur de la salle pour offrir aux enfants la possibilité de frissonner encore 
un peu. Nous précisions que les matériaux utilisés étaient destinés à l’incinération, nous en avons donc profité pour 
créer ce décor et leur redonner vie temporairement. 

La soirée s’est poursuivie en musique jusqu’à tard dans la nuit.  

Nous remercions tous les participants pour cette merveilleuse édition, les maisons hantées pour avoir si bien répondu 
à cette manifestation et les bénévoles sans qui cela n’aurait pas été possible. 
  

Nadia Merotto 
Comité de Véross’anime 

Halloween
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Bravo à nos diplômés

Au nom du Véross’Info, nous avons le plaisir de féliciter tous ces jeunes qui ont brillamment réussi leurs études et 
leur souhaitons plein succès dans leur vie professionnelle. Certains diplômés n’ont cependant pas voulu paraître dans 
notre journal, ils se reconnaîtront sûrement et nous les félicitons également. Si nous avons omis de nommer un(e) 
diplômé(e) de l’année scolaire 2022, n’hésitez pas à nous en faire part, nous nous ferons un plaisir de le/la présenter 
dans le Véross’Info d’avril 2023.

Bouvier Laurent – né le 19.10.2000 – fils d’Emmanuel et Valérie Bouvier

Laurent a obtenu son Bachelor en Lettres à l’Université de Lausanne cet été, où il a étudié l’histoire et 
la littérature française.  Dès cet automne, il poursuit un Master en histoire et en français moderne qui 
durera deux ans, au cours duquel il devra rédiger un travail de mémoire dont il n’a pas encore défini le 
sujet.  Laurent suivra aussi un programme de spécialisation proposé par l’UNIL intitulé «pédagogie et 
médiation culturelle», qui lui permettra de s’orienter soit dans l’enseignement secondaire soit dans la 
vulgarisation, deux domaines qui l’intéressent actuellement. 

Coutaz Gwenna – née le 12.10.1999 – fille de Josy et Pascale Coutaz

En 2019, elle a commencé la HES-SO Valais en filière Travail Social après avoir effectué une année de 
maturité sociale au CPS de Monthey.  Pendant ses 3 années de formation, Gwenna s’est orientée dans 
le domaine de l’éducation. Le domaine de la psychiatrie l’intéressait particulièrement et c’est tout 
naturellement qu’elle a effectué deux stages de 6 mois dans ce domaine-là.  À la fin de sa formation 
et ayant obtenu son Bachelor en Travail Social, elle a été engagée en tant qu’éducatrice sociale au sein 
d’une institution valaisanne, toujours dans le domaine de la psychiatrie.  Par la suite, Gwenna envisage 
de continuer à se former, notamment avec un CAS en addictions et un CAS de praticienne formatrice. 

Michaud Philomène – née le 28.10.2002 – fille d’Yvan et de Béatrice Michaud

Elle a obtenu son CFC en juin 2022 de Gestionnaire du commerce de détail auprès de l’entreprise 
de Boulangerie / Tea-Room Salamin SA à Grimentz. Actuellement, Philomène est en vacances et va 
chercher un poste de travail dans son domaine d’ici l’année prochaine.  

Voeffray Julie – née le 07.01.2000 – fille de Bernard et Alexandra Voeffray

Dès l’obtention de sa maturité en santé sociale en 2019, Julie s’est lancée dans les études d’infirmière 
à la HES-SO santé de Sion. Durant ses formations pratiques effectuées dans le cadre de la HES, elle a eu 
l’occasion de découvrir de nombreux domaines liés à la santé. C’est lors d’un stage en chirurgie qu’elle 
s’est le plus épanouie.  Dès l’obtention de son Bachelor en soins infirmiers en août 2022, Julie a décidé 
de commencer sa carrière professionnelle dans le domaine pour lequel elle s’était le plus passionné: 
la chirurgie générale, à l’hôpital de Rennaz. Par la suite, elle envisage de continuer à se former en 
effectuant un CAS ou un DAS dans le domaine des soins.
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Michaud Thomas – né le 21.03.1999 – fils d’Yvan et de Béatrice Michaud

Après avoir obtenu son CFC de boulanger-pâtissier en 2017, Thomas a décidé de changer de voie et 
a bifurqué dans le bâtiment.  En juin 2022, il a obtenu son 2e CFC de peintre en bâtiment auprès de 
Canta Sàrl à Evionnaz, entreprise dans laquelle il travaille encore aujourd’hui.

Pochon Mélinda – 20.05.2000 – fille de Françoise Gex et de Pierre-André Pochon

Après avoir obtenu son CFC de gestionnaire du commerce de détail en parfumerie en juin 2019, elle 
s’est lancée dans un nouvel apprentissage en tant qu’employée de commerce en assurances privées 
à la Generali Assurances de Monthey. Après obtention de son CFC en juillet dernier, Mélinda travaille 
désormais au Groupe Mutuel à Sion dans le secteur de l’assurance accident.

Voeffray Sabrina – née le 10.05.1997 – fille de Denis et Florence Voeffray

Après avoir obtenu son CFC d’assistante en pharmacie en 2017, Sabrina a travaillé à la pharmacie 
Sun Store Manor Monthey jusqu’en août 2021. En septembre 2021, elle a commencé l’académie de 
police de Savatan et a reçu son diplôme de réussite de l’école de police en octobre dernier. A présent, 
Sabrina est dans sa deuxième année de formation, en stage dans son corps de police (brevet fédéral 
sur 2 ans maintenant).

Glassey Alexa – née le 25.06.2003 – fille de Nicolas et Marie Glassey

En juin 2022, Alexa a obtenu sa maturité sociale au CPS de Monthey. Elle a débuté son service long 
dans l’armée suisse, comme soldat sanitaire, en juillet 2022. Après avoir franchi quelques grades, elle 
espère s’engager auprès de la Swisscoy afin de participer à des missions à l’étranger. Son objectif étant 
de rejoindre un jour la police judiciaire.

Morisod Charlotte – née le 07.02.2002 – fille de Philippe Morisod et Mélanie Blattmann

Après avoir suivi 3 années à ECG de Monthey, puis une année de stage à Soluna, Charlotte obtient 
en juin une maturité spécialisée en social. Actuellement, elle effectue un stage à l’Office du Tourisme 
de la Tzoumaz pour une année. Après ce stage, Charlotte poursuivra par une formation en HES pour 
devenir animatrice socioculturelle.

Petit-Jean Inès – née le 22.09.2003 – fille de Salim Harb et  Nathalie Petit-Jean

Suite à l’obtention de son diplôme de l’ECG en 2021, Inès a obtenu sa maturité spécialisée en santé 
en août 2022 dans le but d’entrer dans une Haute Ecole Spécialisée en soins infirmiers. Elle a donc 
commencé un bachelor en soins infirmiers à l’école la Source à Lausanne au mois de septembre.



Barman Ryan – né le 02.10.2002 – fils de Jean-Robert et Sabine Barman

Après 5 ans d’étude, Ryan a obtenu sa maturité gymnasiale au Collège de l’Abbaye de St-Maurice en 
juin 2022.  Il suit actuellement une école de langue en Angleterre. Pour ses projets d’avenir, il souhaite 
continuer ses études universitaires en économie soit à Lausanne, soit à St-Gall.

Daves Romane – née le 28.05.2002 – fille d’Albi et Fabienne Daves

Entre 2017 et 2022, Romane a fait sa formation au Collège de l’Abbaye de St-Maurice, en section 
biologie et chimie et a obtenu cette année sa maturité gymnasiale. Dès septembre, elle a commencé 
un Bachelor en science et ingénierie de l’environnement à l’EPFL.

Perrin Alexia - 20.05.2002 – Fille d’Hugo et Marijo Perrin

Après avoir passé 5 ans au Collège de l’Abbaye de Saint-Maurice, Alexia a obtenu son certificat de 
maturité gymnasiale en juin dernier.  Peu de temps après, elle est partie 3 mois à Lindau, en Allemagne, 
afin d’obtenir un diplôme de langue en octobre 2022. Elle souhaite encore faire un séjour linguistique 
dans un pays anglophone, ce qui lui permettra d’intégrer la HEP en août 2023.
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quelques coups d’oeil

Laure CB René R

René RRené R
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Manifestations 2023



44

Les jeux d’Hervé



MACONNERIE - BETON ARME

Châble-Bet 41
1920 Martigny
www.mbasa.ch

Tél 027 723 67 08
Fax 027 723 67 09

info@mbasa.ch
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Hommage

Savez-vous ce que c’est une grand-maman ?
C’est une Maman qui a vieilli

C’est un cœur qui a servi
Une bouche qui a ri

Qui a crié parfois aussi
Des yeux qui ont pleuré
De joies et de bonheurs

De tristesse et de douleurs
Des bras qui ont réconforté

Des mains qui ont câliné
Des oreilles qui ont écouté
Les chagrins et les peines
Les doutes et les secrets
Les rêves et les espoirs

Qui ont entendu les rires
Les cauchemars et les peurs

Et aussi les soupirs…

à Gabrielle Morisod
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Et puis l’enfant a grandi
Il est parti vivre sa vie
Il a construit son nid...

Et nous voilà grand-maman,
Une autre histoire d’amour commence

C’est comme une cure de jouvence
Cortège d’émotions intenses

Un livre qu’on va écrire à quatre mains
On sera la gardienne des confidences

La mémoire des souvenirs
La faiseuse de rires

La conteuse quand vient le soir
Et qu’on se couche tard

Parce que chez grand-maman,
Presque tout est permis

Elle a l’art de nous le faire croire
Et le plus important de tout

C’est l’amour qu’elle a pour nous.

Tes enfants et petits-enfants
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